
С ДНЕМ 
ПОБЕДЫ! 

Уважаемые земляки, поздравляю вас 
со священным праздником – Днем Побе-
ды. Нет у нашей страны более значимой 
и важной даты. Потому что в ней отрази-
лась вся Россия – ее страдания, ее труд, ее 
мужество и самопожертвование. Мы по-
бедили в самой страшной войне в исто-
рии человечества. В войне, решавшей 
его будущее. Низкий поклон всем тем, кто 
ковал эту Победу на фронте и в тылу. 

Наш общий долг – сделать все для 
того, чтобы память о той войне не по-
тускнела. Это не только повод для на-
циональной гордости, но и гарантия 
того, что подобное не повторится. Вот 
почему мы должны жестко пресекать 
любые попытки пересмотреть историю, 
предать забвению подвиг нашего наро-
да, спасшего мир от гибели. А еще мы 
все должны приложить все усилия для 
того, чтобы сделать Россию могучей и 
процветающей. Это будет лучшей бла-
годарностью победителям. Которые со-
вершили свой подвиг ради нас, своих 
еще не родившихся потомков. 

С праздником, друзья! Будьте до-
стойны своих предков. Мира и благо-
получия всем вам!

С уважением, Александр ТЕРЕНТЬЕВ,
ваш депутат Государственной думы, 

руководитель регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Алтайском крае
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ПЕРВОМАЙ! ВЕСНА! 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ! 

Как бы ни пыталась партия власти в последние годы 
замолчать истинный смысл Первомая, мы все помним, 

что это в первую очередь день борьбы за интересы 
трудящихся. И, к сожалению, с каждым годом необходи-
мость и значимость этой борьбы возрастает. Потому что 

правящая партия нагло и цинично ведет наступление 
на трудовой народ, перекладывая на него все тяготы 

кризиса. Кризиса, наступившего в первую очередь из-за 
недальновидной политики этой самой партии власти. 

Наступление на интересы 
трудящихся России идет по 
разным фронтам. Первое и 
самое очевидное – снижение 
реальных доходов людей. Это 
и отказ от индексации зарплат 
бюджетников и пенсий рабо-
тающих пенсионеров, и ми-
зерное повышение на четыре 
процента пенсий стариков, это 
и снижения зарплат педагогов, 

наемных работников частных 
предприятий и организаций. 
На фоне безудержного роста 
цен это ведет к стремительно-
му снижению уровня и каче-
ства жизни. Алтайский край в 
этом отношении – один из са-
мых проблемных регионов: по-
следние два года мы стабильно 
находимся в тройке регионов с 
самыми низкими зарплатами. 

ПОРУЧЕНИЕ
РУКОВОДИТЕЛЮ ФРАКЦИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ РФ С.М. МИРОНОВУ

От гражданина РФ _____________________________________________________________________ , проживающего по адресу: _______________________________ 

_________________________________________________________________________________________________________        телефон  ___________________________ 

Уважаемый Сергей Михайлович!
Прошу Вас как депутата Государственной Думы обратиться к Председателю Правительства Российской Федерации с требованиями:
1. Немедленно приостановить взимание платежей по статье «на капитальный ремонт» до момента выполнения государством обязательств.
2. Выполнить обещание, данное правительством в связи с введением топливных акцизов и платных дорог, и безоговорочно отменить на всех уровнях транспортный налог.
3. Вернуть налог на имущество физических лиц на прежний уровень и освободить от уплаты земельного налога собственников участков до 8 соток
4. _____________________________________________________________________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________________________________________________________________

Ответ прошу направить мне по почтовому/электронному адресу (нужное подчеркнуть) e-mail:________________________________________________________

Дата _____________________  Подпись * __________________  Ф.И.О. ____________________________________________________________________________________

*Подписываясь, я даю свое согласие на обработку моих персональных данных

Заполненные купоны направляйте по адресу: 656015, г. Барнаул, ул. Деповская, 7, офис А-215. Телефон для справок (3852) 500-258

Продолжение на стр. 2

ПОБЕДЫ

АКЦИЯ ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ! ПРОДОЛЖАЕТСЯ!
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А вот в 2000 году ниже, чем в 
Алтайском крае, зарплаты были 
в 16 регионах, в 2006 году та-
ких регионов было всего шесть. 
По итогам 2014 года  Алтайский 
край по размеру среднемесяч-
ной зарплаты занял среди рос-
сийских регионов третье место 
с конца – ниже зарплата была 
только в Калмыкии и Дагестане. 
А в 2015 году Алтай несколько 
раз опускался даже на послед-
нее место. Собственно, это как 
нельзя лучше характеризует «до-
стижения» партии власти у нас в 
регионе. 

ВТОРОЙ ФРОНТ наступле-
ния на трудящихся – увеличе-
ние всевозможных поборов и 
налогов. Среди них – введение 
побора на капремонт для жите-
лей многоэтажных домов, повы-
шение тарифов ЖКХ и акцизов 
на топливо, увеличение земель-
ных налогов, введение системы 
«Платон», увеличение тарифов 
на платные дороги и многое дру-
гое.

ТРЕТИЙ ФРОНТ, открытый 
против собственного народа, 
менее заметен, но от этого он не 
становится менее опасным. Речь 
идет о кампании «оптимизации» 
– сокращения объектов социаль-
ной сферы, ликвидации промыш-
ленных и сельскохозяйственных 
предприятий, различных струк-
тур, обеспечивающих качество 
жизни: отделений банков, почты, 
отделов полиции и пожарной ох-
раны. Власть, словно торгаш, на-
чинает рассуждать категориями 
«эффективности» и «прибыльно-
сти». Результатом этого становит-
ся настоящее сворачивание жиз-
ни в сельской местности. 

И все это происходит под за-
вывания проплаченных средств 
массовой дезинформации о 
«стабильности» и «процвета-
нии». Однако в нашей жизни ста-
бильно только одно – снижение 
уровня жизни народа и рост бла-
госостояния чиновников и свя-
занных с ними бизнесменов. Так 
больше продолжаться не может! 

День солидарности тру-
дящихся – очередной по-
вод сказать решительное 
«НЕТ!» антинародной по-
литике «Единой России»: 
социальной несправедли-
вости, дальнейшему сни-
жению уровня и качества 
жизни, коррупции и ку-
мовству во власти, хрони-
ческой неспособности ре-
шать жизненные вопросы 
граждан страны. 

Сегодня только партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ведет реаль-
ную борьбу за интересы трудя-
щихся. Борьба эта идет в разных 
направлениях. Это и помощь в 
решении тысяч малых проблем, 
волнующих жителей страны, – 
защита их коммунальных прав, 
помощь в решении экологиче-
ских проблем, вопросов благо-
устройства, защита от произвола 

работодателей, помощь в полу-
чении льгот и многое другое. Это 
и «продавливание» социаль-
но значимых законопроектов. 
Какие-то из них удается прини-
мать, например закон о «детях 
войны», об отмене поборов на 
капремонт для стариков, о пар-
ламентском контроле. Какие-то 
еще ждут своего часа. 

Да, эта работа встречает 
яростное недовольство и сопро-
тивление партии власти. 

Если весна в природе рано 
или поздно приходит сама со-
бой, в нашей жизни для прихода 
«весны» нужно сделать немало. 
Первое и самое главное – нужно 
отодвинуть от власти ту полити-
ческую силу, которая виновна 
во всех бедах трудового народа. 
Хватит нам ее «стабильности» – 
стабильного снижения уровня 
жизни одних и роста роскоши 
других. И сделать это можно уже 
совсем скоро – на выборах в 
сентябре этого года. Уверены, на 
этот раз у нас все получится! 

НЕУБЕДИТЕЛЬНЫЙ ОТЧЕТ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

9 апреля в Госу-
дарственной Думе с 

докладом «Об от-
чете Правительства 
Российской Федера-

ции о результатах 
его деятельности за 
2015 год» выступил 

Дмитрий Медведев. 
После чего представи-

тели парламентских 
партий выступили со 

своей оценкой отчета 
премьер-министра. От 
фракции «Справедли-
вая Россия» выступил 

ее руководитель 
Сергей Миронов. Он 

не только обозначил 
ключевые проблемы 
российской экономи-

ки, но и сформули-
ровал конкретные 

предложения по их 
решению. 

НАДО ПОНЯТЬ, ЧТО 
СТАРАЯ МОДЕЛЬ РАЗВИ-
ТИЯ СЕБЯ ПОЛНОСТЬЮ 
ИСЧЕРПАЛА, 
И ЧЕСТНО ПРИЗНАТЬСЯ – 
НОВОЙ НЕТ. 

Вот это и есть кризис. Все 
остальное – вторично. В том 
числе падение цен на сырье-
вых и энергетических рын-

ках, санкции и прочее…
Всем хорошо известно, 

что в России значительная 
часть налоговой нагрузки 
ложится на предприятия, 
на производство, а не на 
потребление и личные до-
ходы, как в странах с раз-
витой экономикой. Из этого 
прямо вытекает необходи-
мость кардинального сни-
жения налогов для про-
мышленных предприятий, 
особенно на инвестиции и 
модернизацию.

В конце 2015 года на де-
позитах в коммерческих 
банках застряло свыше 
одного триллиона рублей 
бюджетных средств, полу-
ченных ведомствами и го-
скорпорациями. По разным 
причинам их не освоили. 
Получается, выпросили де-
нег и заначили!

Замораживание гос-
средств на депозитах ком-
мерческих банков – это еще 
далеко не все финансовые 
потери. Счетная палата про-
анализировала исполнение 
госпрограмм и пришла к 
выводу, что потраченные 
на них 4 триллиона рублей 
не принесли существенных 
результатов. Объемы неза-
вершенного строительства 
по госпроектам превысили 
2 триллиона рублей. Еще 
220 миллиардов в 2015 году 
фактически «спалили» впу-
стую. Это стоимость моста 
через Керченский пролив!

Контроль за использо-
ванием госсредств – это 
прямая обязанность прави-
тельства. Куда вы смотрите и 
чего ждете?

…

ЗА ПРОШЛЫЙ ГОД 
РЕАЛЬНАЯ ЗАРАБОТНАЯ 
ПЛАТА СНИЗИЛАСЬ НА 10 
ПРОЦЕНТОВ. 

Две трети населения вы-
живают, а одна треть ждет 
лучших времен.

Инфляция снизилась по-
тому, что у людей кончились 
деньги и они перестали 
покупать. Можно вообще 
перестать им платить, тогда 
инфляция упадет до нуля! 
Невыплата зарплат – это 
опасный предвестник!

Самоуверенная позиция 
правительства в том, что 
потребительский спрос 
населения можно поддер-
жать за счет оживления по-
требительского кредитова-
ния, приводит к обратному 
эффекту. В экономически 
сложное время правитель-
ство фактически подталки-
вает людей, не имеющих 
иных доходов, кроме зар-
платы, к кредитной кабале.

Каждый шаг экономиче-
ской политики государства 
должен быть подчинен ро-
сту, а не снижению доходов 
российских семей! Залезать 
в карман населения – самое 
последнее дело.

…

ПРОЦЕСС ИМПОРТОЗАМЕ-
ЩЕНИЯ ПОДМЕНЕН ИМ-
ПОРТОВЫТЕСНЕНИЕМ. 

Возникла проблема ка-
чества отечественных про-
дуктов питания.

ГОСТы заменили техрегла-
менты. Но большинство необ-
ходимых техрегламентов так и 
не были внедрены в практику. 
В результате производители 
сами разрабатывают выгод-
ные для себя технические 
условия или вообще указы-
вают некорректные сведения 
о продуктах на этикетках. Не 
зря люди постоянно поднима-
ют вопросы о качестве хлеба, 
детском питании, пальмовом 
масле. (Кстати, только за де-
сять месяцев прошлого года 
ввоз в Россию пальмового 
масла вырос на 25 процентов.)

…

ЛЮДИ ВОЗМУЩЕНЫ 
ВАКХАНАЛИЕЙ ЦЕН В АП-
ТЕКАХ, КОТОРЫЕ РАСТУТ 
КАК ГРИБЫ.

На жизненно необходи-
мые лекарства (40% рынка) 
цены выросли в соответствии 
с инфляцией, а на остальные 
(это 60% рынка) – в два-три 
раза за прошлый год.

У нас нет полноценного 
фармрынка, поэтому надо 
регулировать цены на все 
лекарства и оплачивать 
часть их стоимости из Фон-
да обязательного медицин-
ского страхования.

ПЕРВОМАЙ! ВЕСНА! 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ! 

АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ, 
депутат Государственной Думы, руково-

дитель регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае: 

– Из доклада пре-
мьера мы поняли, что 
«у нас все хорошо». 
«Единая Россия» это 
подтвердила: ее пред-
ставитель заявил, что 
Правительство на пра-
вильном пути. Лидеры 
ЛДПР и КПРФ, на мой 
взгляд, воздержались 
от жесткой критики курса правительства – Жи-
риновский больше критиковал Кудрина и Двор-
ковича, а Зюганов формулировал рекоменда-
ции. Самым жестким стало выступление лидера 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергея Миронова. Он 
лаконично, но содержательно показал самые бо-
левые точки российской социально-экономиче-
ской сферы, одновременно предложив конкрет-
ные решения. Это в очередной раз подтверждает, 
что именно СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ сегодня яв-
ляется главной оппозиционной силой страны. 

 Наша главная претензия к правительству со-
стоит в том, что оно сложило всю тяжесть кризи-
са на плечи населения. Премьер утверждает, что 
он стремится смягчить удар, который нанес по 
людям кризис. Но это неправда. Один простой 
пример: нефть дешевеет, а бензин продолжает 
дорожать. Это ли не лучшая иллюстрация того, 
за чей счет власть хочет решать экономические 
проблемы? Более того, правительство продол-
жает курс на поддержку зарубежной экономики. 
Только за последнее время оно приобрело аме-
риканских ценных бумаг на сумму более 6 мил-
лиардов долларов. Вместо того чтобы вложить 
эти средства в отечественную промышленность, 
которая задыхается от недостатка инвестиций. 

В общем, можно полностью согласиться со 
словами Сергея Михайловича, который в за-
ключение своего выступления сказал: «Эти 
ошибки нужно признать и немедленно испра-
вить! Если вы – ответственное правительство! 
Если вы  – неответственное правительство, то 
освободите место тем, кто знает, что делать и 
готов нести политическую ответственность за 
результаты своей работы!» 

Окончание. 
Начало на стр. 1 С ПРАЗДНИКОМ, 

ДРУЗЬЯ! 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Алтайском крае намерена 
провести целую серию пер-
вомайских мероприятий. 
Главное из них пройдет в 
Барнауле, где более тысячи 
членов и сторонников пар-
тии пройдут демонстраци-
ей от площади Октября до 
площади перед кинотеа-
тром «Россия». После чего 
здесь пройдет короткий 
митинг и состоится кон-
церт-маевка (сбор 1 мая в 
10.00 на пл. Октября). Пер-
вомайские мероприятия 
также пройдут в городах и 
районах края: справорос-
сы выйдут на демонстра-
ции, проведут одиночные 
пикеты, на которых будут 
проводить сбор подписей 
в рамках федеральной ак-
ции «Делай, или уходи!», 
адресованной к главе Пра-
вительства и лидеру «Еди-
ной России» Дмитрию Мед-
ведеву.

КОММЕНТАРИЙ
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РОССИЯ БУДЕТ СПРАВЕДЛИВОЙ!
В Москве прошел VIII съезд СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

22–23 апреля в Москве 
прошла первая часть VIII 
съезда партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ. Делегаты 
съезда подвели итоги 

двухлетней работы пар-
тии, приняли новую про-

грамму и избрали руково-
дящие органы партии.

Партия входит в очередной 
избирательный цикл на подъ-
еме и ставит перед собой за-
дачу занять на предстоящих 
выборах место не ниже второ-
го. Говоря о достижениях СР, 
лидер партии Сергей Миронов  
напомнил, что осенью партии 
исполнится 10 лет, и за это вре-
мя она дважды становилась 
парламентской. Также Сергей 
Миронов отметил идеологию 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, ко-
торая «дает четкий ориентир, 
показывает верный курс к 
счастливому, справедливому 
будущему и решение существу-
ющих проблем».

«И самое главное, что у нас 
есть, – это наши люди – сотни 
тысяч наших соратников, сот-
ни тысяч наших сторонников, 
сотни тысяч наших единомыш-
ленников, которые борются 
за справедливость каждый на 
своем месте, в своем регионе. И 
обязательно общими усилиями 
мы сделаем нашу прекрасную 
Родину справедливой. И, как я 
обычно говорю, тогда это будет 
уже не просто название нашей 

партии, а суть и основа всего  – 
справедливая Россия», – под-
черкнул депутат.

Говоря о предстоящих вы-
борах в Государственную Думу, 
он отметил, что СР должна 
быть готова не только прове-
сти избирательную кампанию, 
но и защитить голоса избира-
телей от возможных фальси-
фикаций.

«Мы верим в наши идеалы, 
мы верим в Россию, мы верим 
в себя. И я абсолютно убежден 
в том, что никто и ничто не 
заставит нас свернуть с это-
го пути, никакое давление не 
поможет. Мы обязательно до-
стигнем поставленной цели. 
Мы готовы к борьбе, верим в 
себя и в СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ!» – заключил он.

 Участники съезда приняли 

ряд важных решений. Была об-
суждена и принята новая редак-
ция программы партии. Предсе-
дателем партии был переизбран 
Сергей Михайлович Миронов. 
Участники съезда также избра-
ли руководящие органы партии 
– Центральный Совет, Президи-
ум Центрального Совета, Цен-
тральную контрольно-ревизи-
онную комиссию, Совет Палаты 
депутатов. Остался нерассмо-
тренным только один вопрос 
повестки съезда – выдвижение 
кандидатур для участия в вы-
борах депутатов Государствен-
ной Думы. Но это может быть 
сделано только после объяв-
ления выборов. Поэтому в 20-х 
числах июня пройдет вторая 
часть съезда, на которой будет 
дан старт избирательной кам-
пании партии.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ БЕСПЛАТНАЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. АЛТАЙСКИЙ КРАЙ»!

Сделать это можно одним из трех способов: 
1. Позвонив по телефону (83852) 58-07-65, 62-43-17 и указав фамилию, 

имя, отчество, год рождения, домашний адрес с индексом и контактный 
телефон человека, которого вы предлагаете подписать.

2. Направив эту информацию письмом по адресу: г. Барнаул, ул. Депов-
ская, 7, каб. А-216 (в редакцию газеты «Справедливая Россия»)

3. Направив информацию о подписчике по электронной почте 
altsrgazeta@mail.ru.

Внимание! Обращаем внимание, что количество подписчиков, которое 
могут подать на подписку наши читатели, не ограничено одним человеком – 
вы можете указать до 10 адресов. 

Уважаемые читатели «Спра-
ведливой России», мы продол-
жаем акцию «1+1». Она дает 
вам возможность БЕСПЛАТ-
НО подписать ваших родных и 
близких на нашу газету. И дать 
им возможность регулярно по-
лучать самую объективную и 
правдивую информации о жиз-
ни нашей страны и края. Наша 

газета – самое массовое и вли-
ятельное независимое СМИ Ал-
тайского края. И чем большему 
количеству людей она будет 
приходить, тем больше у нас 
будет возможностей для изме-
нения ситуации в крае и вашем 
районе или городе. Помните, 
если говорить о проблеме, она 
начинает решаться.

– Россия в борьбе за свой суверенитет оказалась втяну-
та в военное и экономическое противостояние огромных 
масштабов. Мы смотрим в глаза угрозе, которая способна 
лишить наше общество национальной культуры и само-
бытности, а наше государство – независимости и террито-
риальной целостности. Нашей стране навязывают новый 
мировой порядок, построенный на господстве глобаль-
ного финансового капитала, где России уготована унизи-
тельная роль капиталистической периферии. С этим мы, 
весь наш российский народ не согласится никогда!

В сложившихся условиях Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ должна встать в авангарде борьбы за справедли-
вое общество и справедливый миропорядок, в котором 
Россия займёт достойное место! Для этого наша страна 
должна победить хроническую болезнь социального не-
равенства, которая является главной причиной слабости 
российской экономики.

Россия сохранит статус великой державы, только объ-
единив общество и войдя в число лидеров мирового на-
учно-технического прогресса! Именно для решения этих 
масштабных задач мы идём на выборы в Государствен-
ную Думу, и мы обязательно победим!

С момента создания нашей партии мы работали на бла-
го страны, во имя консолидации всего общества, плечом 
к плечу боролись за справедливость и отстаивали права 
людей труда. За эти годы СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ стала 
сплочённой и сильной командой единомышленников!

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
МЫ ОБЯЗАТЕЛЬНО 
ПОБЕДИМ!

На съезде особо было отмечено региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае. В своем вы-
ступлении Сергей Миронов отметил семь лучших реготделений 
в стране. Среди них была названа и алтайская парторганизация. 
Другая приятная новость – по итогам съезда Алтай упрочил 
свои позиции в руководящих органах партии. Лидер региональ-
ного отделения Александр Терентьев был избран в состав Пре-
зидиума Центрального Совета партии (этот орган из 20 человек 
осуществляет оперативное руководство партией), а лидер мо-
лодежного крыла регионального отделения Александр Обидин 
был избран в состав Центрального Совета партии. 

АЛТАЙ ОТМЕТИЛИ
КСТАТИ

Из доклада на VIII съезде партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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В этом номере будем чествовать 
именинников сразу двух весенних 
месяцев – апреля и мая.

Юбиляр в этом периоде выдался один. 
12 апреля 50-летие отметил руководи-
тель местного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Каменском районе 
Василий Железовский. Примечательно, 
что именно в этот день состоялась органи-
зационная сессия городского Совета депу-
татов Каменского района первого созыва, 
где Василий Иванович во второй раз под-
твердил депутатские полномочия (ранее 
он избирался депутатом Каменской город-
ской Думы).

Среди прочих именинников месяца 
руководитель славгородского местного 
отделения партии Андрей Вайс (8 апре-
ля), председатель МО в Белокурихе Юрий 
Тюрин (11 апреля) и лидер справороссов 
Третьяковского района Владимир Рачен-
ков (21 апреля).

Список майских именинников открыва-
ет Надежда Мирко, руководитель местно-
го отделения в Романовском районе: она 
будет принимать поздравления 10 мая. 11 
мая своего лидера, Евгения Бауэра, будут 
поздравлять справедливороссы Заринско-
го района, а 23 мая их ближайшие соседи 
празднуют именины председателя город-
ского МО Любови Балабаевой. 29 мая 
станет для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ двой-
ным праздником: в этот день родились 
лидер партии в Усть-Пристанском районе 
Светлана Хорошилова и председатель 
Совета местного отделения в Шелаболи-
хинском районе Андрей Венгерский.

От всей души спешим поздравить на-
ших именинников и пожелать им бо-
дрости духа, семейного благополучия и 
твердой уверенности в завтрашнем дне. 
И чтобы на каждом отрезке длинного жиз-
ненного пути вас ожидали только прият-
ные сюрпризы!

ПОЗДРАВЛЯЕМ! В БИЙСКЕ СТАЛО БЕЗОПАСНЕЙ

КАЖДОЙ ЯМЕ – ПО ЖАЛОБЕ!

ЧИСТО ПО-ПАРТИЙНОМУ

По инициативе эсеров в городе открылся первый пункт 
приема опасных отходов и вторсырья

Руководитель исполкома бийского городского 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, пред-

седатель правления АКОО социальных и научных 
инициатив «Время Перемен» Елена Речкова стала 

инициатором открытия первого пункта приема 
вторичного сырья в микрорайоне Зеленый Клин. 

Проект с энтузиазмом 
поддержали горожане, ко-
торые начали пользоваться 
его услугами еще до офици-
ального открытия, состояв-
шегося 13 апреля.

Как рассказала Речко-
ва, проблема приема у на-
селения опасных отходов 
(отработанных ламп, ба-

тареек, градусников и т.п.) 
стояла в городе давно и 
остро: «Сознательные граж-
дане обращались и в свои 
управляющие компании, и 
в общественные организа-
ции, но с мертвой точки ни-
чего не двигалось. Поэтому 
мы решили проявить ини-
циативу».

Отличительной особен-
ностью данного пункта яв-
ляется то, что прием опас-
ных отходов здесь ведется 
безвозмездно, тогда как по 
закону граждане обязаны 
заплатить приемщику ути-
лизационный сбор. Помимо 
опасных отходов здесь за 
символическую плату мож-
но сдать сырье для вторич-
ной переработки: пластик, 
макулатуру, картон, полиэ-
тилен, пэт-бутылки и другое.

«После общения с бий-
чанами мы сделали для 
себя вывод, что это нужный 
и важный проект, который 
был необходим городу! По-

зитивные отзывы и слова 
благодарности – главное 
доказательство того, что мы 
двигаемся в нужном направ-
лении», – рассказала Елена 
Речкова. К слову, это не пер-
вый успешный проект обще-
ственной организации «Вре-
мя Перемен». Среди прочих 
– первая бийская уличная 
библиотека, проекты по бла-
гоустройству города, много-
численные спортивные и му-
зыкальные мероприятия. По 
словам Речковой, в дальней-
шем планируется открыть 
пункты приема вторичного 
сырья и в других районах 
Бийска.

Один из наиболее 
острых вопросов, ко-

торый терзает барна-
ульцев (и не только) 

каждую весну, – когда 
уже городские дороги 

станут пригодными 
для езды. Барнауль-

ские справедливо-
россы предложили 

действительно рабо-
тающий механизм 

борьбы с дорожными 
ямами.

В нынешнем году из-за 
теплой зимы трещины в 
асфальте появились еще до 

нового года, и к настояще-
му моменту превратились 
в многочисленные глубо-
кие выбоины. Горожане 
активно выказывают не-
довольство сложившейся 
ситуацией, но до реальных 
жалоб, которые могут стать 
предметом рассмотрения 
компетентных органов, до-
ходит нечасто. И зря. Ведь, 
как отметил на мартовском 
заседании фракции «Спра-
ведливая Россия» в АКЗС 
начальник ГУ МВД России 
по Алтайскому краю Олег 
Торубаров, «чем больше 
жалоб, тем лучше».

В этой связи справорос-
сы подготовили бланк об-
ращения, который может 

быть использован для на-
правления в ГИБДД. «Мы ре-
шили не просто выступить с 
трибуны по этому поводу, 
а предложить конкретный 
механизм решения про-
блемы, – заявил секретарь 
Бюро Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Владислав 
Вакаев. – Суть в том, чтобы 
использовать возможности 
закона и заставить власти 
реагировать на эти наруше-
ния. Будем наказывать чи-
новников рублем. Как пока-
зывает опыт, в регионах, где 
такие формы воздействия 
практикуются, после пер-
вых же штрафов начинается 
активная работа».

В бланке приведены не 
только параметры, которые 
позволяют считать яму «не 
соответствующей ГОСТам», 
но и ссылки на основные 
законы, которые регламен-
тируют состояние дорож-
ной сети. Автолюбителю 
необходимо лишь вписать 
в бланк необходимые дан-
ные и направить ее в про-
фильное ведомство. При 
желании к заявлению мож-
но приложить фото ямы и 
схему участка дороги, где 
она находится. Как отметил 
Вакаев, чем больше граж-
дан присоединятся к этой 
акции, тем эффективнее 
службы будут решать до-
рожную проблему.

Апрель традиционно является 
месячником весенней санитарной 
очистки на территории Алтайского 

края. В стороне от сложившегося 
обычая не остаются и предста-

вители СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
городах и районах нашего ре-

гиона, которые, невзирая даже 
на погоду, выходят на борьбу за 

чистоту окружающей среды.

Открыли череду партсубботников 
справедливороссы Локтевского райо-
на. Под руководством лидера местной 
ячейки Юлии Харламовой 16 апреля 
они привели в порядок территорию 
Локтевского краеведческого музея, 

а также очистили территорию возле 
Мемориала Славы, посвященного во-
инам-интернационалистам, погибшим 
в Афганистане и Чечне. 

Не отстали от локтевцев и однопар-
тийцы из Усть-Пристанского района. 
Как и несколько лет до этого, команда 
Светланы Хорошиловой совместно с 
представителями епархии очистили от 
мусора берег Оби в селе Усть-Пристань, 
где находится святой источник и про-
легает маршрут крестного хода в село 
Коробейниково.

20 апреля активисты из Заринско-
го района облагородили парк возле 
Заринской городской больницы. А 21 
апреля сотрудники аппарата и активи-
сты алтайского отделения СР привели 
порядок сквер напротив Обществен-
ной приемной депутата Госдумы Алек-

сандра Терентьева. Партийцы убрали 
пожухлые листья и траву с клумбы, об-
резали и побелили деревья, почистили 
и покрасили ограждения расположен-
ной здесь же контейнерной площадки.

В субботу, 23 апреля, состоялось сра-
зу несколько крупных субботников с 
участием членов и активистов партии. 
Так, под руководством главы Сибир-
ского сельсовета Первомайского рай-
она люди в партийной униформе при-
вели в порядок общественные места во 
всех селах. Бийчане совершили уборку 
на первой из предполагаемых точек: 
береговой линии городского пляжа в 
районе АБ. А справороссы из Зональ-
ного района совместно с активистами 
Комитета памяти Михаила Евдокимова 
облагородили мемориал на месте ги-
бели «народного губернатора».

Барнаул Первомайский район Локтевский район Усть-Пристаньский район

Зональный район

Заринский район
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Паводок 
отрезал 
от цивилизации 
70 жителей 
Николаевки

ДЕПУТАТЫ НЕ РИСКНУЛИ ВЗЯТЬ 
ГУБЕРНАТОРА ПОД КОНТРОЛЬ?

Ремонт вышедшей из строя 
скважины в селе Урываево 
Панкрушихинского района 
будет осуществлен в рамках 
краевой инвестиционной 
программы уже в нынешнем 
году. В этом лидера алтайских 
справороссов, депутата Гос-
думы Александра Терентьева 

заверили в Главстрое Алтай-
ского края. 

Общественная приемная 
депутата держала вопрос 
водоснабжения села на осо-
бом контроле с осени про-
шлого года. Тогда вышла из 
строя единственная водо-
напорная башня, и долгое 

время местные жители не 
могли найти ответственных 
за ее восстановление. Отча-
явшись, обратились к Алек-
сандру Терентьеву. После 
обращения депутата в ком-
петентные органы удалось 
не только решить вопрос 
по подвозу воды сельча-
нам; Терентьев обратился в 
Главстрой с ходатайством о 
включении данного объек-
та в краевую адресную ин-
вестиционную программу 
на 2016 год.

Как сообщил в официаль-
ном ответе Андрей Голуб-

цов, заместитель начальни-
ка Главстроя, курирующий 
сферу ЖКХ, в соответствии 
с Постановлением Админи-
страции Алтайского края 
№ 527 от 28.12.2015 стро-
ительству артезианской 
скважины в селе Урываево 
быть! «В текущем году пред-
усмотрено финансирование 
мероприятия в размере 
2030 тыс. руб., в том числе 
1624 тыс. руб. из краевого 
бюджета», – уточнил чинов-
ник, отметив, что часть ра-
бот подрядная организация 
уже выполнила.

В период весенних паводков, казалось 
бы, представителям власти каждую ми-
нуту нужно быть начеку. Но из года в год 
местные чиновники почему-то не торо-
пятся реагировать на проблемы постра-
давших сельчан. 13 апреля стало известно 
о том, что паводок размыл дамбу в селе 
Николаевка Поспелихинского района. За 
помощью жители обратились к Валерию 
Олешевичу, помощнику депутата Государ-
ственной думы Александра Терентьева.

«На улице Степной в Николаевке есть ис-
кусственная дамба. Дорога, проходящая че-
рез нее, является единственной для прохода 
и проезда автотранспорта в центр села. В на-
стоящее время дамбу размыло паводковыми 
водами. Около 70 человек «отрезаны» от цен-
тра, в том числе дети, которые должны ходить 
в школу», – сообщил Олешевич.

По мнению местных жителей, причина раз-
мыва дамбы кроется в разрушении трубы для 
отвода воды. Сельчане полагают, что эту неис-
правность можно решить без особых денеж-
ных затрат, просто установив в насыпи новую 
трубу необходимого диаметра. Такие трубы, 
говорят пострадавшие, можно по договорен-
ности взять в Поспелихинском сельсовете. 
Они предлагают также свою помощь в уста-
новке трубы.

Валерий Олешевич уже направил обра-
щение главе администрации Николаевского 
сельсовета Елене Голик, главе администрации 
Поспелихинского района Игорю Башмакову, а 
также губернатору Алтайского края Алексан-
дру Карлину. В официальном письме он про-
сил принять меры и устранить последствия 
паводка в кратчайшие сроки.

Как в Новоалейском выживают после закрытия банка

В Общественную 
приемную депутата 

Государственной думы 
Александра Терентье-
ва уже неоднократно 

поступали обращения 
от жителей Алтайского 

края, которых трево-
жат последствия за-

крытия филиалов Сбер-
банка России в сельской 

местности. В одном из 
последних писем жите-

ли села Новоалейское 
Третьяковского района 
рассказали, насколько 
трудно им стало полу-

чать законные зарпла-
ты и пенсии.

«Чтобы снять свои зара-
ботанные шесть-восемь ты-
сяч рублей с книжки, надо 
ехать за 60 километров по 
бездорожью. Это Сибирь, 
где зимой мороз, метель мо-
жет затянуться на неделю, 
а после никаких дорог еще 

три-четыре дня. Автобус в 
деревню ходит два раза в 
неделю, а если ехать на так-
си – это тысяча рублей, а на 
остальные четыре-шесть ты-
сяч живи месяц», – посетова-
ли сельчане в коллективном 
письме, отметив, что в их 
районе Сбербанк закрыл уже 
несколько отделений.

Жители Новоалейского 
писали об этой проблеме 
на сайт Президента РФ Вла-
димира Путина. Ответил на 
электронное обращение сам 
председатель правления 
Сбербанка России Герман 
Греф, который якобы заявил, 
что ему неыгодно содержать 
филиалы банка в малых (до 
1000 человек) селах.

Со своей стороны руко-
водство Сбербанка попыта-
лось пойти навстречу жите-
лям и организовать проезд 
из села Новоалейского до 
действующего филиала бан-
ка на автобусе. Но инициа-
тива «не пошла»: фактически 
вместо обещанных двух раз 
в месяц банковский автобус 
подвозил жителей всего че-
тыре раза за зиму, ссылаясь 
на вышеупомянутые морозы 
и бездорожье.

Как отметила руководи-
тель Общественной прием-
ной лидера алтайских эсеров 
Оксана Молодых, подобные 
письма уже поступали от 
жителей Мамонтовского, 
Усть-Пристанского, Бийского 

районов Алтайского края. По-
мимо возникших трудностей 
с отдаленным расположени-
ем филиалов банка в сель-
ской местности, существует 
и проблема использования 
сельчанами (особенно пожи-
лого возраста) пластиковых 
карт. «Ведь даже если вместо 
закрытых филиалов где-то 
ставят банкоматы, пенсионе-
ры с трудом разбираются в 
нюансах операций с банков-
скими картами», – отметила 
Молодых. От имени депутата 
Александра Терентьева уже 
направлен запрос управляю-
щему алтайским отделением 
Сбербанка Максиму Волкову 
с просьбой помочь в реше-
нии этой проблемы.

ДА БУДЕТ ВОДА!

Команда губернатора 
Алтайского края опять 

указала краевым де-
путатам на их место в 

системе региональной 
власти. На этот раз шуму 

наделал краевой за-
кон «О парламентском 

контроле», который был 
внесен на рассмотрение 
депутатов АКЗС в марте 

этого года.

Официально авторами дан-
ного акта стали все четыре 
фракции краевого Заксобра-
ния  – единственный раз за 
весь созыв! Но фактически 
идея принятия такого зако-
на принадлежит депутатам 
«Справедливой России»: они 
первыми предложили свою 
редакцию, которая факти-
чески в неизменном виде и 
легла в основу рассматрива-
емого законопроекта. Среди 

положений, попавших в ито-
говый документ,  – институт 
«правительственного часа», 
на котором члены фракции СР 
настаивали на протяжении не-
скольких лет.

Но самое интересное случи-
лось перед самой мартовской 
сессией краевого парламента, 
на которой законопроект дол-
жен был пройти первое чтение. 
На последнем заседании ра-
бочей группы представитель 
администрации заявил, что из 
форм парламентского контроля, 
перечисленных в статье 8, не-
обходимо убрать пункт о выра-
жении недоверия губернатору 
Алтайского края, поскольку это 
якобы не форма контроля, а его 
последствие.

Участниками рабочей груп-
пы такой демарш показался 
странным. Ведь само право ре-
гионального парламента выра-
жать недоверие главе региона 
предоставлено Федеральным 
законом «Об общих принципах 
организации законодательных 

(представительных) и испол-
нительных органов государ-
ственной власти субъектов 
РФ» и продублировано в Уста-
ве Алтайского края. Поэтому 
ничего нового в проекте зако-
на о парламентском контроле 
не предлагалось…

Но, видимо, алтайскому гу-
бернатору принципиально не 
понравилось выступать «объ-
ектом» контроля со стороны 
кого-либо. И после того, как 
члены рабочей группы вроде 
бы сошлись в едином мнении 
все же не поддерживать дан-
ную позицию администрации, 
в стенах АКЗС объявилось 
некое официальное письмо 
краевой исполнительной вла-
сти, а комитет по правовой 
политике «вдруг» вышел с по-
правкой об исключении «ан-
тигубернаторского» пункта из 
проекта закона. Эсеры выска-
зались резко против данного 
изменения, но голосов фрак-
ции большинства хватило, 
чтобы его продавить.

«Эта ситуация стала 
лакмусовой бумажкой 
для депутатов, – рас-
сказал член фракции 
«Справедливая Рос-
сия» Александр Моло-
тов. – Показателем того, 
хотим ли мы действи-
тельно реализовывать 
данные законом кон-
трольные полномочия 
краевого парламента или 
же принимаем закон про-
сто ради самого закона и 
пиара, связанного с его 
принятием. 

Похоже, для «Единой России» 
второе оказалось важнее». Он 
уверен, что поправка была по-
литически ангажирована и что 
если уж депутаты ЕР (которые, 
напомним, сначала тоже при-
держивались иной позиции) не 

могут отстоять закон в нужной 
им редакции, о каком парла-
ментском контроле со стороны 
партии большинства вообще 
можно вести речь. Тем не ме-
нее закон все же был принят 
в первом чтении практически 
единогласно. Ведь даже остав-
шихся в нем инструментов 
вполне достаточно (было бы 
желание) для того, чтобы депу-
таты могли реально влиять на 
деятельность краевых чинов-
ников, Счетной палаты, уполно-
моченных по правам человека 
и по защите прав предпринима-
телей. Так что в рамках второго 
чтения, которое намечено на 27 
апреля, сюрпризов депутаты не 
ожидают. 

«А что касается парламент-
ского контроля в отношении 
руководителя региона, то при 
необходимости мы просто 
будем использовать права, 
данные нам федеральным за-
конодательством и Уставом 
края»,  – резюмировал Алек-
сандр Молотов.

После обращения к депутату Терентьеву 
сельчане получат новую скважину

60 КИЛОМЕТРОВ 
ЗА ПЕНСИЕЙ
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ВАШЕ ПРАВО

– Слышала, что пен-
сионерам старше 70 
лет теперь не нужно 

полностью оплачи-
вать капремонт. Так 
ли это? И куда обра-
щаться за льготой?

Марина Федоровна, 
Первомайский район

– Действительно, на мар-
товской сессии депутаты АКЗС 

приняли закон о предостав-
лении отдельным категори-
ям граждан мер социальной 
поддержки по уплате взносов 
на капремонт, который дает 
собственнику жилья право на 
получении компенсации в раз-
мере 50 (при достижении 70 
лет) или 100 (при достижении 
80 лет) процентов от суммы 
платежа по этой услуге. 

Однако в законе содер-
жится целый ряд условий, 
при которых компенсация 
может быть предоставлена. 
Во-первых, собственником 
жилья должен быть неработа-

ющий гражданин, достигший 
указанного возраста, одиноко 
проживающий либо прожива-
ющий в составе семьи, состо-
ящей из неработающих лиц 
пенсионного возраста. Во-
вторых, вы не должны иметь 
аналогичную льготу по друго-
му основанию, например, как 
ветеран труда. В-третьих, у 
вас не должно быть задолжен-
ностей по оплате капитально-
го ремонта. В-четвертых, у вас 
не должно быть в собствен-
ности иных жилых помеще-
ний или долей в них (замечу, 
что депутаты фракции «Спра-

ведливая Россия» выступали 
категорически против этого 
условия). 

Выплата компенсации про-
изводится по факту оплаты 
взноса за предыдущий месяц 
исходя из минимального раз-
мера взноса и нормативной 
площади жилья и зачисляет-
ся на расчетный счет льго-
тополучателя, указанный в 
документах. Что касается 
порядка получения компен-
сации, несмотря опять же на 
протесты депутатов от СР, она 
носит заявительный характер. 
То есть право на получение 
компенсации у вас возникнет 
только после обращения в ор-
ганы социальной защиты или 
многофункциональный центр 
(МФЦ) с пакетом документов. 
Уточнить перечень докумен-
тов, а также получить ответы 
на другие вопросы, можно по 

телефонам «горячей линии» 
(385-2) 27-36-86, 27-36-87, 27-
36-88 в рабочие дни с 9 до 18 
часов.

Отмечу, что компенсации 
назначается с января 2016 года 
(но не ранее месяца возник-
новения права на получение 
компенсации), поэтому в пер-
вый месяц после обращения за 
компенсацией вам будет про-
изведен перерасчет за преды-
дущие месяцы.

 Задать вопрос и обратиться 
за помощью можно в Обще-
ственную приемную депутата 
Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

ЛЬГОТЫ НА КАПРЕМОНТ
На вопросы жителей Алтайского края отвечает ОКСАНА МОЛОДЫХ,  

руководитель общественной приемной депутата 
Государственной Думы Александра Терентьева

ДЕТИ В ПРИОРИТЕТЕ
Общественница 

Марина Афанасьева, 
занимавшая ранее пост 

уполномоченного по 
правам ребенка при 

губернаторе Алтайского 
края, возглавила Кра-

евой союз за здоровое 
развитие детей. Соответ-
ствующее решение было 

принято членами обще-
ственной организации в 

конце марта. Кроме того, 
депутат Государственной 

думы, лидер алтайских 
справедливороссов 

Александр Терентьев 
назначил ее куратором 

партийных проектов, на-
правленных на создание 

благоприятной среды 
для юных жителей реги-
она. О том, что «зацепи-

ло» Афанасьеву в работе 
справороссов и какие 

проекты дополнят уже 
имеющийся блок «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – де-

тям», она рассказала 
нашей газете.

– Марина Ивановна, как по-
лучилось, что после должно-
сти в краевой власти вы вдруг 
оказались в оппозиции?

– Случившееся можно на-
звать добрым совпадением. 
Увы, из-за подковерных интриг 
наше сотрудничество с крае-
выми властями было не таким 
долгим. Я не хотела закрывать 
глаза на нарушения прав детей, 
чтобы сохранять «честь мун-
дира» администрации, – они, в 
свою очередь, не продлили мне 
контракт. Так что я оказалась 

в оппозиции, во всех смыслах 
этого слова.

После ухода из администра-
ции я искала место, где мои 
стремления и мой опыт защиты 
прав ребенка могли оказаться 
максимально востребованны-
ми и полезными. В силу своей 
профессиональной деятель-
ности я очень немного знала 
о работе алтайского отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в этом направлении. 
Но когда подробнее познако-
милась с ее делами, увидела, 
какая серьезная работа прово-
дится, приняла решение стать 
членом этой команды.

– За почти десятилетие ра-
боты партии в Алтайском крае 
проекты, объединенные под 
«брендом» «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – детям», достигли 
серьезного размаха. Изме-
нится ли как-то программная 
работа реготделения в этом 
направлении?

– Все, что было наработано, 
мы намерены сохранить. Бук-
вально на днях завершился 
прием документов от соискате-
лей именной стипендии депута-
та Государственной думы Алек-
сандра Терентьева. В этом году 
число номинантов было колос-
сальным – более 110 заявок! 
Не исключено, что это одно из 
следствий кризиса: форма и ин-
вентарь дорожают, и родителям 
становится сложнее выкраивать 
из семейного бюджета деньги 
на занятия спортом своих чад. 
Так что судить будем строго, в 
соответствии со всеми требова-
ниями положения о конкурсе, 
и к 27 мая отберем двадцатку 
лучших.

В апреле стартовала «Спор-
тивная волна». Мы сформиро-
вали хороший призовой фонд: 
мячи, кубки, медали – плюс по 
ходатайствам приобрели для 
проведения соревнований 
спортинвентарь. К сожалению, 
в нынешнем году реализации 
проекта в привычном формате, 

когда большинство соревнова-
ний проходит в период каникул, 
помешают выборы. До офици-
ального старта кампании мы 
успеем провести спортивные 
праздники в 18 муниципалите-
тах края. Но после единого дня 
голосования будем восстанав-
ливать справедливость в остав-
шихся городах и районах.

Кстати, в нынешнем году 
Александр Терентьев принял 
решение о возведении на тер-
ритории ряда учебных заве-
дений края новых спортивных 
площадок с нетравматичным 
покрытием, которые он строил 
с 2007 года. С момента реализа-
ции этого проекта к нам посту-
пали многочисленные просьбы, 
в том числе подкрепленные 
подписями родителей и уче-
ников. Александр Васильевич 
лично отобрал семь ходатайств, 
пять из них от общеобразова-
тельных школ, два – из ДЮСШ. 
Работа по ним уже ведется, тор-
жественное открытие с участи-
ем Терентьева состоится в мае. 
Таким образом, с учетом ранее 
построенных площадок их ко-
личество в нынешнем году вы-
растет до 54.

Продолжится работа и в рам-
ках ежегодной научно-практиче-
ской конференции «Алтай: новое 
поколение». Этап нынешнего 
года мы откроем в сентябре; по-
ложение будет доступно на офи-
циальной страничке Краевого 
союза на сайте altai.spravedlivo.
ru к началу следующего учебно-
го года.

– А какие новеллы вы наме-
рены привнести в партийную 
работу и деятельность Крае-
вого союза за здоровое разви-
тие детей?

– Одна из них связана как раз 
с упомянутой НПК. Мы намере-
ны добавить направление по 
защите прав ребенка и право-
вому просвещению в области 
прав человека. Проводиться 
это будет как в формате непо-
средственной правозащитной 

деятельности, так и в виде раз-
личных конкурсов. К примеру, 
к направлениям конференции 
«Алтай: новое поколение» до-
бавится очно-заочный конкурс 
среди старшеклассников «Права 
человека – основа гражданского 
общества».

Что касается других проектов 
в этом направлении, для вос-
питанников дошкольных обра-
зовательных учреждений Бар-
наула уже проводится конкурс 
рисунков «Дети о правах чело-
века». Работы принимаются в 
двух номинациях: живописная 
работа и коллаж среди возраст-
ных категорий до 6 лет вклю-
чительно и старше 6 лет. Итоги 
конкурса будут объявлены до 
24 мая. Работы-победители вы-
ставим на празднике СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в честь Дня за-
щиты детей.

Еще одним новым проек-
том станет бессрочное детское 
движение «Копилка добрых 
дел» (КДД). Масштабы их мо-
гут быть разными: маленькие 
дела, совершаемые каждый 
день, ничем не хуже одной 
масштабной акции. По услови-
ям движения можно создавать 
команды добрых дел, привле-
кать взрослых. О своих добрых 
делах ребята будут сообщать 
в штаб КДД в формате писем, 
рисунков, фотографий. Каж-
дое такое дело будет отмечено 
благодарностью депутата и па-
мятным сувениром, а наиболее 
интересные, заслужившие под-
держку, в том числе участников 
народного голосования, будут 
отмечены ценными призами 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Промежуточные итоги плани-
руем подводить дважды в год: 
1 июня, в День защиты детей, и 
20 ноября – в Международный 
день ребенка.

Я надеюсь, что и непосред-
ственная правозащитная дея-
тельностью в интересах юных 
жителей края будет реализо-

вываться в рамках партийной 
работы. Будем реагировать на 
любые нарушения прав ребенка 
со стороны детских учреждений 
и органов власти, которые зача-
стую дают лишь формальные от-
писки, а не хотят идти и решать 
проблему до конца. Одной такой 
историей я занимаюсь в насто-
ящее время, надеюсь, что мы 
еще расскажем о победном ее 
завершении на страницах нашей 
газеты. 

К команде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ присоединилась 
экс-уполномоченный по правам ребенка при губернаторе Алтайского края

Афанасьева Марина Ива-
новна родилась 29 апреля 
1967 года в селе Ларичиха 
Тальменского района Алтай-
ского края.

С 1986 по 1992 год учи-
лась в Томском государствен-
ном университете им. В.В. 
Куйбышева по специальности 
«История». В 2015 году окон-
чила также Академию эконо-
мики и права; магистр юри-
спруденции.

Трудовую деятельность на-
чинала преподавателем исто-
рии и основ правовых знаний 
в МОУ «Гимназия №123». С 
2002 года активно работает в 
сфере прав человека и ребен-
ка. В 2007–2008 гг. прошла 
очно-заочное обучение со ста-
жировкой в Комитете ООН по 
правам человека в Женеве, в 
офисе Верховного комиссара 
Совета Европы по правам че-
ловека и Европейском суде по 
правам человека в Страсбурге.

В 2007 году принята на 
должность консультанта ап-
парата Уполномоченного по 
правам человека в Алтай-
ском крае. С ноября 2011 по 
август 2014 года занимала 
должность Уполномоченного 
при Губернаторе Алтайского 
края по правам ребенка.

СПРАВКА
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ТАРИФ «СПЛОШНОЕ РАЗОРЕНИЕ»

КУШАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ!

Куда утекают деньги со счета вашего мобильного телефона и как с этим бороться?

Сотовые телефоны 
давно стали неотъемле-

мой составляющей жизни 
каждого, включая школь-

ников и пенсионеров. 
И обилие предложений 
позволяет практически 
любому абоненту подо-
брать выгодный тариф. 

Но, наверное, каждый из нас 
оказывался в ситуации, когда 
деньги с баланса «улетают» не-
ожиданно быстро. Кажется, вот 
только положил на счет сотню, а 
телефон уже требует пополнить 
баланс. Куда уходят деньги? К ка-
ким уловкам прибегают мобиль-
ные операторы? Как держать под 
контролем свои расходы на связь? 
Важные советы для тех, кто не хо-
чет переплачивать за телефон.

1. ПРОВЕРЯЙТЕ ТАРИФЫ
Анонсируя всевозможные 

скидки и спецпредложения, со-
товые операторы стараются не 
только привлечь и удержать 
клиентов, но и обеспечить за-
данный уровень дохода с одного 
абонента. Классический пример: 
оператор объявляет об улучше-
нии какого-то тарифного плана. 
Но при этом абоненты на пре-
дыдущей версии продолжают 
платить по старым ценам. А со 
временем оператор еще и под-
нимает стоимость услуг на ар-
хивной копии тарифа.

Совет:  не реже чем раз в 3 
месяца посещайте свой лич-
ный кабинет. Как определить 
архивный тариф? Например, 
вместо «Безлимитные звон-
ки» он называется «Безлимит-
ные звонки_12_2014». Пере-
ключайтесь на свежие, более 
выгодные тарифы через лич-
ный кабинет или оператора.

2. СЛЕДИТЕ ЗА ПАКЕТАМИ
«Пакетные» тарифы обеспе-

чивают стабильный доход опе-

раторам и при этом часто вы-
годны абонентам. Вроде бы всё 
отлично, где же ловушка?

Пакеты выгодны, пока вы 
остаетесь в их пределах. Как 
только услуги в пределах пакета 
закончились, начинаются сверх-
расходы. Например, вы пере-
ходите на поминутные звонки 
или вам автоматически подклю-
чаются мини-пакеты Интернета 
по очень невыгодным, высоким 
ценам.

Так что пользователям па-
кетных тарифов не лишне будет 
время от времени проверять 
остаток услуг по пакетам.

3. КОНТРОЛИРУЙТЕ 
ПОДКЛЮЧЕННЫЕ УСЛУГИ
У всех операторов существует 

множество полезных и удобных 
бесплатных услуг. Однако есть и 
масса дорогих и лично для вас 
бесполезных.

Например, эксперты советуют 
осторожно проверять баланс. 
Ведь часто на экране вместе 
с остатком на счете высвечи-
вается и другая информация: 
приглашение поучаствовать в 
конкурсе или подключить мело-
дию вместо гудка. Естественно, 
за отдельную плату. Особенно 
часто на эту удочку попадаются 
пожилые люди. Поэтому нелиш-

не будет напомнить близким, 
что такие команды стоят денег, 
которые будут списываться ре-
гулярно!

Пользователь может даже не 
подозревать о подключенной 
услуге. Кроме того, при покупке 
новой SIM-карты вы с большой 
вероятностью получите пакет 
подключенных услуг. Не все они 
будут нужными для вас и не все 
будут бесплатными.

Иногда срабатывает такой 
алгоритм: сначала услуга бес-
платна, но если вы вовремя ее 
не отключите, она превратится 
в еще одну статью ваших рас-
ходов. Или, к примеру, уезжая 
в командировку или отпуск, вы 
подключаете услуги для эконо-
мии в роуминге, а по прибытии 
забываете их отключить. 

Совет: время от времени 
проверяйте подключенные ус-
луги.

4. ОТСЛЕЖИВАЙТЕ 
ПОДПИСКИ
Благодаря закону платные 

SMS перестали быть проблемой: 
теперь оператор обязан уточ-
нить, готовы ли вы совершить 
платное действие. А вот на мо-
бильные подписки это не дей-
ствует. Часто они подключаются 
просто при визите на мобильную 

версию какого-то сайта или при 
установке игры. Чтобы избежать 
потерь денег, лучше регулярно 
проверять их наличие. 

Отключить подписки помогут 
в любом салоне сотовой связи. 
Кстати, если вы точно уверены, 
что не подключали такую мо-
бильную подписку и не соглаша-
лись на нее, – смело пишите пре-
тензии оператору и возвращайте 
деньги.

5. НЕ РАЗГОВАРИВАЙТЕ 
С АВТООТВЕТЧИКАМИ
Мало кто задумывается об 

этом, но тарификация разговора 
при звонке на городские номера 
начинается с того момента, когда 
прозвучал «писк» автоответчика 
или факса. Вы слушаете гудки, а 
минуты уже бегут. К тому же се-
годня операторы берут деньги и 
за те звонки, когда вы не дозва-
ниваетесь до абонента. Так что 
не стоит 10 раз подряд набирать 
один и тот же номер в надежде 
разбудить потерявшегося собе-
седника. Лучше выждать 10-15 
минут перед следующим звон-
ком.

6. АККУРАТНО НАБИРАЙТЕ 
НОМЕРА СПРАВОЧНЫХ 
СЛУЖБ
Да, звонок в колл-центр ком-

пании-оператора – бесплатный, 
а вот если ошибетесь одной циф-
рой – заплатите за минуту разго-
вора не меньше 10-20 рублей, а 
то и больше.

Совет:   особенно внима-
тельным стоит быть при 
наборе коротких номеров! 
Неверный запрос может обой-
тись очень дорого.

7. НЕ ПЕРЕСЫЛАЙТЕ 
ДЛИННЫЕ SMS
Это развлечение особенно 

становится популярным в празд-
ники, когда вы пытаетесь отпра-
вить длинный поздравительный 
стишок всем друзьям. В этом слу-
чае со счета улетают деньги не за 
одно, а за несколько SMS.

Стандартное ограничение 
операторов по длине сообще-
ния – 70 символов для кирилли-
цы, 160 – для латиницы. Всё, что 
свыше, разбивается на несколь-
ко сообщений.

А смартфон и вовсе преоб-
разует слишком длинные SMS в 
MMS, которые редко включают-
ся в пакеты и оплачиваются от-
дельно.

Совет:  телефон обычно пи-
шет, сколько сообщений вы 
собираетесь отправить. При-
слушивайтесь к нему!

8. НИКОГДА НЕ ПЕРЕЗВА-
НИВАЙТЕ ПО НЕЗНАКОМЫМ 
НОМЕРАМ И НЕ ПЕРЕХОДИ-
ТЕ ПО ПОДОЗРИТЕЛЬНЫМ 
ССЫЛКАМ

Хорошенько подумайте, пре-
жде чем перезвонить на про-
пущенный вызов с незнакомого 
номера (особенно если вызов 
сбросили в момент, когда вы от-
ветили). Номер может оказаться 
платным, и пока вы будете слу-
шать гудки, ваши деньги побегут 
на счет мошенников.

Часто мошенники присылают 
сообщения, например, якобы от 
банка, и предлагают набрать на 
своем телефоне некую комбина-
цию из цифр. В результате день-
ги со счета улетят неизвестному 
абоненту.

Еще один способ обмана: вам 
звонят и говорят, что нечаянно 
положили на ваш номер деньги. 
И иногда они в самом деле при-
ходят! Не стоит отправлять их 
обратно. Честный абонент по-
звонит оператору, и неверный 
платеж вернется автоматически. 
А мошенники и с вас получат 
свое, и потом вернут платеж че-
рез оператора.

Совет:   никогда никому не до-
веряйте на слово. Перепрове-
ряйте любое действие, кото-
рое собираетесь совершить со 
своего сотового телефона.

По материалам сайта 
roscontrol.com

Колба, черемша, мед-
вежий лук, дикий чеснок – 
многочисленные названия 
известного каждому расте-

ния с красноватым стеблем, 
которое первым из весен-
ней зелени появляется на 

столах сибиряков. После 
долгих зимних месяцев она 

способна нанести настоя-
щий витаминный удар по 

гиповитаминозу благодаря 
содержанию фолиевой кис-

лоты, витаминов группы 
А, В и С. Конечно, наиболее 

полезна черемша в свежем 
виде в компании овощей 

и растительного масла. Но 
если вы захотите удивить 

родных, приготовьте ее по 
нашим рецептам.

ПЛАЦИНДЫ С ЧЕРЕМШОЙ, 
ТВОРОГОМ И ЯЙЦОМ 

На 10 порций заведите те-
сто из 0,5 ла кефира, 1 кг муки, 
2 яиц, 1 ч. л. гашеной соды и 
2 ст. л. растительного масла 
(соль по вкусу). Готовое тесто 
тщательно вымесите руками и 
отправьте на полчаса в холо-
дильник. 

В это время порежьте куби-
ками три сваренных вкрутую 
яйца, покрошите 200 г черем-
ши, по пучку петрушки и укро-
па. Ингредиенты сложите в 
миску, добавьте 300 г творога 

и тщательно перемешайте, не 
забыв посолить и приправить 
по вкусу.

Кусочки теста размером 
примерно с мандарин тон-
ко раскатайте и положите в 
центр столовую ложку начин-
ки, немного распределите ее 
ложкой по тесту. Затем края 
лепешки сверните к центру, 
частично перекрывая друг 
друга, и хорошенько залепи-
те. На сковороде прогрейте 
растительное масло и обжа-
ривайте плацинды с каждой 
стороны до румяной корочки 
(примерно по 2 минуты на 
среднем огне). Можно жарить 
плацинды и без масла – при-
мерно 5–6 минут с каждой 
стороны на маленьком огне. В 
этом случае сковороду следу-
ет припорошить мукой, а го-
товый пирог немного смазать 
растопленным сливочным 
маслом.

МИНИ-ГОЛУБЦЫ 
В ЛИСТЬЯХ ЧЕРЕМШИ

400 г куриных окорочков очи-
стите от кожи и костей и пропу-
стите через мясорубку (можно 
взять и традиционный фарш из 
говядины и свинины). Очищен-
ную луковицу покрошите мелки-
ми кубиками, средних размеров 
морковь натрите на крупной 
терке и пережарьте с луком. По-
сле того как овощи остынут, до-
бавьте туда фарш, соль-перец по 
вкусу и перемешайте. 

Обрежьте стебли черемши, а 
листья тщательно вымойте и про-

мокните бумажной салфеткой. С 
помощью чайной ложки положи-
те на край листа немного фарша 
и сверните трубочкой. Если фарш 
жирный, начинка получится вяз-
кой и не будет высыпаться из от-
верстий по бокам; в противном 
случае добавьте в остывшую на-
чинку одно яйцо. Голубцы плотно 
уложите в кастрюлю, сотейник 
или сковороду с толстым дном; 
желательно, чтобы они распола-
гались в один-два слоя. Смешайте 
стакан воды с двумя столовыми 
ложками домашних сливок или 
сметаны, залейте содержимое 
кастрюли, чтобы жидкость почти 
полностью покрыла голубцы. На-
кройте крышкой и тушите на сла-
бом огне около 30 минут.

Готовые мини-голубцы пода-
вайте с картофельным пюре, при-
правленным подливой – у нее 
изумительный сливочно-мясной 
вкус – или домашними сливками.
По материалам сети Интернет.
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УЛЫБНЕМСЯ?
***

После Крыма хорошо было бы присо-
единить к России еще Центробанк и 

правительство.
***

В России много мин: Минэкономики, 
Минкультуры, Минобразования, Минз-

драв... А сапёров нет.
***

В народ ходили депутаты лишь только 
по большой нужде.

***
Есть такой способ борьбы с курением 

– заставляют курить, пока плохо не ста-
нет.  Вот в России аналогично борются с 

коррупцией.
***

Бежит лиса по лесу. 
Навстречу ей обезьяна.

– Лиса, ты куда так несешься?
– Да у нас новый налог и акцизы на мех 
ввели. Боюсь, как бы с меня последнюю 

шкуру не сняли.
Обезьяна, услышав это, как кинется 

бежать! Даже лису обогнала.

Лиса ей в спину удивленно кричит:
– Обезьяна, а тебе-то, голозадой, чего 

бояться?
Обезьяна, обернувшись на бегу:

– А то я, рыжая, порядки в нашем лесу 
не знаю! С голозадых-то и начнут!

***
Сколько не заклинай экономику слова-
ми «диверсификация, таргетирование, 
стратегирование», а чтобы она подня-
лась, надо просто меньше воровать.

***
– Вместо критики работы правительства 

взяли бы и сами попробовали.

 – Хорошо, дайте попробовать.
 – А вот это уже призыв к свержению 

власти.
***

Народ – власти:
– Почему мы живем бедно?

Власть:
– Да для того, чтобы к нам мигранты не 
валили толпами со всего света, чтобы 

мы идентичность свою сохранили, чтобы 
страна наша оставалась духовным свето-
чем планеты!- А тогда почему вы живете 
так богато?- А вот как раз для того, чтобы 

вы жили бедно!

Официальные СМИ, 
оплаченные из нашего 
кармана, уже прожуж-

жали все уши жите-
лям края про некие 

праймериз, которые 
проводит «Единая 

Россия». Говорят и том, 
какие они демокра-

тические, и насколько 
они популярны среди 

жителей края, и как 
они позволят при-
влечь в политику 

«новые лица» и выра-
ботать «новые идеи». 
Однако в реальности 
все оказывается не-

много не так. Точнее, 
совсем не так. 

Теперь, когда завер-
шился прием заявок на 
участие, об этом можно 
сказать вполне уверенно. 

Триста заявившихся пре-
тендентов можно раз-
делить на три группы. 
Первая  – согласованные 
с краевой властью кан-
дидаты. В подавляющем 
большинстве – действу-
ющие депутаты плюс де-
сант дорожников (о нем 
мы обязательно расска-
жем позже). Вторая – под-
невольные бюджетники 
(директора школ, глав-
врачи больниц, учителя 
и врачи). Им, видимо, 
предстоит заполнить ме-
ста в территориальных 
группах. Третья категория 
– массовка в виде студен-
тов или наемных работ-
ников. Она понадобилась 
для того, чтобы не сорвать 
процедуру и создать хотя 
бы видимость борьбы. 
Кстати, сроки подачи до-
кументов несколько раз 
были вынуждены прод-
левать, иначе некоторые 
округа могли и вовсе 
остаться без кандидатов. 

Так что интрига на 
праймериз умерла, так и 
не родившись. В подавля-
ющем большинстве окру-
гов «победитель» уже по-
нятен. Впрочем, осталось 
еще не более пяти округов, 
где нас может ждать какое-
то подобие интриги. Она 

связана с попыткой опаль-
ных депутатов-единорос-
сов побороться за место 
в списке своей партии. 
Посмотрим, насколько им 
удастся это сделать. 

Не решив главную за-
дачу, которая стояла перед 
ними, – обновление коман-
ды, единороссы продол-
жают хвататься за прай-
мериз как утопающий за 
соломинку. Поскольку эта 
процедура –  единствен-
ное, о чем сегодня может 
говорить «Единая Россия». 

Ведь она, помнится, взяла 
на себя всю ответствен-
ность за происходящее в 
стране. И, судя по проис-
ходящему в экономике и 
социальной сфере страны 
и региона, с этой задачей 
не справилась. Теперь же 
ей остается козырять пред-
варительным голосовани-
ем с мудреным американ-
ским названием. Мол, ни 
одна партия, кроме них, 
не применяет подобную 
технологию. Скажите, а мо-
жет любая другая партия 

использовать для предва-
рительного отбора своих 
кандидатов помещения 
официальных избиратель-
ных комиссий, привлекать 
к работе сотрудников этих 
комиссий? Если оппози-
ции в период избиратель-
ной кампании не дают 
даже проводить встречи с 
избирателями в помеще-
ниях, которые находятся 
в официальном списке 
избиркома. Но главное 
даже не в этом. При по-
добной процедуре реша-

ющую роль играет привод 
сторонников. И проводи 
другие партии подобные 
голосования, на них строй-
ными рядами приходили 
бы зависимые люди и вы-
бирали наиболее удобных 
для власти кандидатов. 

ЧТО БУДЕТ ДАЛЬШЕ? 
Пройдут вялые дебаты, 

после чего начнется не ме-
нее вялая реклама. А зачем 
напрягаться, если «победи-
тель» и так ясен. После чего 
22 мая на «избирательные 
участки» загонят бюджет-
ников и наемных работни-
ков. И если вдруг даже и 
случится какая-то неожи-
данность, ее быстро «по-
правят» при подсчете голо-
сов. Они умеют это делать 
даже на настоящих выбо-
рах, при наличии наблюда-
телей от других партий. Ну 
а затем начнется крик про 
«народных» кандидатов, 
которых якобы поддержа-
ли жители края. Никакие 
они не народные. Настоя-
щих народных депутатов 
нам предстоит выбрать 18 
сентября. И уж точно не из 
той же самой команды пар-
тии власти, которая про-
валила все что можно, но 
снова рвется к заветным 
депутатским мандатам. 
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ФИЛЬКИНЫ ГРАМОТЫ И «ВЫМОГАТЕЛИ»
По мере приближения дня выборов нервозность в 

стане единороссов нарастает все больше. И заставляет 
делать вещи, порой абсурдные, порой неприличные, 

а порой и вовсе криминальные. Сразу две некрасивых 
истории произошли во второй половине апреля. 

В первую влип сам спикер 
Заксобрания Иван Иванович 
Лоор. Во время своей поездки 
в Родинский район (находя-
щийся, кстати, на территории 
округа, по которому он собрал-
ся в Госдуму), спикер вручил 
более десятка грамот и благо-
дарственных писем Алтайско-
го краевого Законодательного 
Собрания жителям района. Все 
бы ничего, но эти грамоты и 
письма оказались…. «фальши-
выми». Для того чтобы стать 

официальным документом, им 
надо было пройти специальную 
процедуру: после рассмотре-
ния поступивших предложений 
мандатной комиссией вопрос 
выносится на сессию парламен-
та. И депутаты должны принять 
постановление, которое должно 
быть обязательно опубликовано 
в «Алтайской правде». Но этого 
сделано не было. Так что жите-
ли Родинского района получили 
настоящие филькины грамоты, 
не имеющие юридической силы. 

Видимо, стремление произвести 
впечатление на потенциальных 
избирателей оказалось столь 
велико, что г-н Лоор решил вос-
пользоваться своим положени-
ем и раздать эти почетные на-
грады в нарушение процедуры. 
Да уж, не с того начинает свою 
избирательную кампанию Иван 
Иванович. Кстати, хочется на-
помнить, что использование 
служебного положения в ходе 
избирательной кампании явля-
ется прямым основанием для 
снятия кандидата с выборов. 

Если спикер АКЗС попал в 
историю, которая грозит лишь 
репутационными потерями, то 
другой депутат-единоросс  – 
Николай Якушев оказался 
замешан в криминальном 
скандале. Видимо, вспомнив о 

том, что является действующим 
депутатом от Индустриаль-
ного района г. Барнаула, пару 
последних месяцев он начал 
проявлять бурную активность 
(хотя сразу после выборов 2011 
года он, по словам избирате-
лей, не был замечен на округе). 
Одна из акций депутата заду-
мывалась весьма эффектно. 
Он организовал рейд по апте-
кам города, в ходе которого 
боролся с «неправильными» 
БАДами одного производи-
теля. Рейд это проводился с 
участием представителей Ал-
тайской региональной обще-
ственной организации «Центр 
защиты прав потребителей». 
Эта организация грозилась на-
чать настоящий крестовый по-
ход против этих биодобавок. 

Однако чуть позже ее руково-
дитель был задержан с полич-
ным сотрудниками УЭБ и ПК 
ГУ МВД России по Алтайскому 
краю при получении двух мил-
лионов рублей от представи-
теля компании, производящей 
эти самые злосчастные БАДы. 
Деньги были переданы в об-
мен на прекращение «борьбы». 
Теперь горе-общественнику 
грозит уголовное дело по ста-
тье 204 УК РФ «Коммерческий 
подкуп». Роль же г-на Якушева 
в этой ситуации пока остается 
неясной. То ли его напарник по 
рейду решил втихую срубить 
денежек для себя, то ли депутат 
был в доле и таким способом 
собирал себе средства на пред-
выборную кампанию... В любом 
случае, осадочек остался. 

ФИКТИВНЫЕ ПРАЙМЕРИЗ 

ВЕДУЩИЙ РУБРИКИ 
ВЛАДИСЛАВ ВАКАЕВ
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